Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 1383/2014

Abteilung:Schule und SportBearbeiter/in:Wolfgang GreschHaushaltswirksamkeit:☐ nein☒ ja, beiProdukt: 21104

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Stadtrat	13.11.2014	öffentlich	Beschlussfassung
Schulträgerausschuss	25.11.2014	öffentlich	Information

Betreff: Bereitstellung zusätzlicher Schulräume für die Woogbachschule

Beschlussempfehlung:

Der Stadtrat beschließt, im Haushalt 2015 für die Errichtung zusätzlicher Schulräume an der Woogbachschule, Planungskosten i.H.v. 250.000 € bereitzustellen.

Begründung:

An der Woogbachschule wurden auch für das Schuljahr 2014/2015 die meisten Schulanfänger (109) angemeldet, so dass insgesamt 20 Klassen zu bilden waren und die Schule jetzt durchgängig 5-zügig ist. 12 Klassen werden im Schulgebäude unterrichtet, 4 Klassen in Räumen der Burgfeldschule und weitere 4 Klassen in den Pavillonräumen 1 bis 4.

Die von der aktuellen Geburtenstatistik ausgehende Prognose der Schülerzahlen weist für die Woogbachschule auch für die kommenden Jahre steigende Schülerzahlen aus, so dass davon ausgegangen werden muss, dass künftig mehrere Jahrgänge 6-zügig werden.

Ein erheblicher Engpass besteht bereits im Bereich der Ganztagsschule. Es mangelt an Räumen für die Nachmittagsbetreuung und einem zusätzlichen Speiseraum. Unterdessen führt die Schule eine Warteliste und es können nicht alle Eltern, die eine Ganztagsbetreuung benötigen, ihre Kinder dafür anmelden.

Weitergehende Auswirkungen sind durch die Wohnungsbauentwicklung in Speyer West abzusehen. Die von der GEWO vorgeschlagene Nachverdichtung sieht in einem ersten Bauabschnitt (Eduard-Mörike-Weg) 36 neue Wohneinheiten vor. Bei dem gemeinschaftlichen Wohnprojekt "Haus Panonia" sollen weitere 35 Wohneinheiten entstehen.

Es besteht derzeit keine Möglichkeit, den Schulbezirk der Woogbachschule zu verkleinern. Die Räumlichkeiten der Salierschule sind bereits voll ausgelastet. Für den Schulbezirk der Zeppelinschule ist eine Vergrößerung in südlicher Richtung vorgesehen, da im Bezirk der Vogelgesangschule aufgrund der geplanten Wohnungsbauentwicklung von zusätzlichen Einschulungen auszugehen ist.

Um der sich verschärfenden Schulraumsituation an der Woogbachschule zu begegnen ist vorgesehen, einen Neubau für 8 Klassensäle und einen Speisesaal zu errichten. Das Gebäude soll ebenerdig ausgeführt werden, damit es den Anforderungen an einen inklusiven Unterricht genügt.

Der vierklassige Pavillon wurde zu Beginn des Schuljahres 1994/1995 in Betrieb genommen. Die jahrelange intensive Nutzung hat deutliche Spuren hinterlassen. Die Konstruktion

entspricht nicht den heutigen energetischen Anforderungen. Durch eine Leckage hat sich teilweise die Bodenkonstruktion abgesenkt. Eine Sanierung des Pavillons ist aus Kostengründen nicht vertretbar. In einem ähnlich schlechten Zustand befindet sich der Hausmeisterbungalow.

Nach einer ersten Kostenschätzung wird von Aufwendungen i.H.v. 1.500.000 € ausgegangen. Damit das Vorhaben auf den Weg gebracht und später auch Landeszuwendungen beantragt werden können ist es erforderlich, im Haushaltsjahr 2015 Planungskosten i.H.v. 250.000 € vorzusehen.
